

甲斐市教育委員会第4回定例会議事録

- 1 日 時 平成28年7月28日(木)
- 2 場 所 甲斐市役所 新館2階 教育委員会会議室
- 3 開 会 午前9時30分
- 4 出席者 【教育長】西山豊教育長
【委員】清水學職務代理者、長田明美委員、新海宏子委員
【説明員】生山勝教育部長、望月映樹教育総務課長
内藤和彦学校教育課長、保坂江里生涯学習文化課長
梅原剛スポーツ振興課長、剣持豊彦図書館長
日本修学事係長、久保欽一教育総務係長
河野晴美教育総務係
- 5 欠席者 柳本博美委員
- 6 傍聴人 なし
- 7 前回議事録の承認 平成28年度 第3回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題
第1号 平成28年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について
- 10 その他
 - (1) 平成28年度地教委学校訪問の意見集約について
 - (2) 「甲斐っ子安心メール」の登録状況について
 - (3) 工事発注状況について
 - (4) 「愛のパトロール」について
 - (5) 第69回山梨県体育祭りについて
 - (6) 8月の行事予定について
- 11 閉会 午前10時40分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

委 員 おはようございます。

孫たちが体験入学で約1か月お世話になりましたが、手厚くおもてなし頂いて感謝しています。楽しかったと帰って行きました。

その中でアメリカの教育制度や内容と、日本との違いが嫁をとおして私に伝わってきたのですがそれを紹介したいと思います。

アメリカ全土というわけではなくて、カリフォルニア州のロサンゼルス郡の中の孫たちが通っている学校区ということでお聞きいただきたいと思います。

とにかく日本の教育システムが素晴らしいということと教育レベルが高いということに驚いて帰りました。

アメリカでは日本の風土にはなじまないなということがいくつかあります。

一つは、学校がすべてランク付けされているということです。統一テストが毎年1回あって、すべての公立小中学校が10分の10段階のうちのいくつかということが公表されるということだそうです。

いい学校に行きたいという人はそこに集まるでしょうし、いい教員もそこに集まってくるということで、学校間の格差が開くのではないかなと感じました。

やはり、白人とかアジア系の人種が多い学校はレベルが高いそうです。

孫たちが行っている学校はヒスパニックとかメキシカンが多いところなのでレベルは高くないのかなと思いました。

それから、成績の高い子、やる気のある子が優遇されているなと思いました。小学校5年、中学校3年の8年の間にギフティッドという資格試験があるそうです。受験する機会が1回だけ与えられて、失敗するとそれでだめだそうです。それで、いつの段階で受ければ自分は有利なのか選んだり、先生から推薦されたりして受けるそうですが、ギフティッドを受験した子はすごく優遇されます。レベルの高い教育をみんなと違った状態で受けられ、進学校もいいところを優先的に紹介されるということで、やる気のある子で成績のいい子は優遇されているな、成績の

下の子はどうなるのかな、底上げはどんなふうにしているのかなという
ようなことが心配になりました。

それから、保護者の授業参観というのは基本的には無いそうです。

授業を見るという機会はないそうです。

コンサートとかダンス大会とか運動会的なイベントに保護者が行って
見るということが年1回くらいあるそうです。では子どもの普段の授業
はどうやって見られるのかというと、ボランティア活動で見られるとい
うことです。教室のすみでテストの丸付けをしたり点数を書いたり資料
を綴じたりという先生のお手伝いをするためのボランティアだったら、
かなりの時間、教室にいられるということです。その際、結核の予防接
種をしているかということが条件になるそうです。

日本ではいつでも学校開放ということで、これはいい制度だな、アメ
リカは閉鎖的だなと思いました。

教材費は、基本、無料です。お金は取りません。ですから、鉛筆から
消しゴムから、ボールペンからティッシュもそうです。学校で支給され
ますから、自分で買って用意することは無いのですが、予算が無くな
ると親に寄付をしてください、消しゴムが足りません、鉛筆が足りませ
んと求めてくるそうです。家庭の経済に応じてたくさん寄付ができる家
庭はするし、出来ない家庭はしなくても、一切文句は言われ無いそう
です。

先日は遠足の費用が足りないので小銭があったら小銭を寄付してくだ
さいということがあって、クラスで競わせて集めてやっと遠足に行けま
すというお便りが来たそうです。

また、先生が基本的に足りないそうです。孫たちが行っている学校は
あまり予算がなくて、税金をあまり納めてもらえない地域なので、主要
教科には時間をかけるけれど、体育とか音楽とか美術は授業がありませ
ん。まれに講師の先生が来て教えてくれるというような状況だそうです。
成績表には予定の教科が並んでいるけど、やっていないところは成績が
入らないで返ってくる状態です。それが普通のようなようです。ですからアメ
リカはボランティアと寄付のしみついた、それが当たり前になっている
国だなと感じました。

日本と似ているところは、経済格差や学力格差が学校間格差になって
いるということで、貧困というのはどこの国でも根が深く、そこを改善

しないと全部の子どもの幸せのためにはならないだろうなど改めて考えさせられました。

ほんとに体験入学ありがとうございました。

○教育長報告

教育長

それでは、7月の諸報告をさせていただきます。主なものについてご報告申し上げます。

まず1日には、午後1時30分から、交通対策推進協議会が防災対策室で行われました。この協議会は、甲斐市内における交通事故の状況を把握し、市民の総意を結集することにより、交通安全全般に関する効果的な対策を協議推進し、市民の福祉に寄与することを目的とする会であります。市長を会長に、警察、交通指導員、自治会連合会、校長会、市PTA連合会、福祉協議会、安協等の役員で構成され、事業報告や計画、収支決算の承認や、収支予算について話し合われました。交通事故のない街をつくりたいものです。

その日の4時から、28年度甲斐市子ども子育て会議が開催され、公募の3人を含め15人の委員が委嘱されました。

会議の内容は、子ども子育て会議についての説明や、支援事業計画について、甲斐市教育保育施設の入所状況について、松島保育園整備計画について、放課後児童クラブの状況についてなどが話し合われました。委員のみなさんからたくさんの質問や意見が出ました。

2日の早朝には、富士川流域の一斉河川清掃が行われ、多くの子どもたちや一般市民のみなさんの参加がありました。1時間ほどのボランティア作業でありましたが、私が参加した南側のエリアでは、竜王、玉幡中学校などの児童生徒の姿が見られました。みんなで行うボランティア作業にすがすがしさを感じました。

3日の9時から、甲斐市少年柔道大会が竜王武道館で開催されました。中巨摩地区と北巨摩地区の小学校1年生から6年生までの男女が団体戦と個人戦に分かれて戦いを繰り広げました。子どもたちの戦う姿にとてもすがすがしさを感じました。

4日の午後からは、富士吉田市の富士山ミュージアムで山梨県市町村教育委員会常任理事会に参加しました。各地区の国に対する要望、県に対する要望を整理し、27日に行われた県市町村教育委員会連合

会理事会で決定され、8月の下旬に県教育委員会に要望書として提出されます。

13日は、平成27年度の決算監査開始日で、開始式に参加しました。この監査は7月22日まで行われ、無事終了しました。

午後には、県教育委員会義務教育課の教育監と中北教育事務所の地域学力向上推進幹が甲斐市の学校2校を訪問した後、教育委員会と話し合いを行いました。学校の頑張っている様子や、昨年度の人事についてのこと、学力向上についてのことなどを話されました。教育委員会からも人事や教員の加配のこと、教員の人事管理に関することなど、県に対する要望をしました。

14日の午後には、山梨大学で教員の資質向上に関する委員会が開催されました。教職大学院の実習生の受け入れなど、小学校から高校まで県内45校、甲斐市では竜王小、竜王西小、竜王東小が連携協力校となっているとのことですが、当日は、平成27年度の実習生の状況や協力校に対する指導助言などの訪問状況のほか、28年度の活動計画などについて説明がありました。

23日には双葉東小学校でふるさとの一夜の祭りが開催されました。今年で42回目を迎える恒例の伝統行事ということですが、PTAや地域住民が一体となって、子どもたちの夏の思い出づくりにと実施されております。双葉中学校の吹奏楽の演奏や、ふたばジュニアコーラスの合唱発表のほか、ゲームコーナーや抽選会などいろいろな露店も出ていました。双葉中の吹奏楽の演奏では市長も指揮棒をにぎり、大いに盛り上がりました。

24日には、アメリカ、キオカック市友好交流団の歓迎レセプションが行われました。今回は7月23日から8月2日までの10泊11日の日程で、総勢7名の交流団となっております。

団員のみなさんはホームステイなどを通じ、積極的に沢山の思い出を創っていくことを意思表示しておりました。なお、レセプションでは神輿の披露、かつぐ体験やキオカック市の子どもによる合唱の披露などが行われました。

25日には、キオカック市友好交流団表敬訪問が甲斐市庁舎で行われました。

26日午後7時30分より、県体育祭り壮行会が敷島総合文化会館

で行われました。甲斐市を代表して出場される44競技、582名の選手や役員の方々に、日頃からの練習で鍛え上げた技量と精神力を十二分に発揮し、昨年の3位という成績を上回る結果を期待して、エールを送りました。

27日午後には、富士吉田市で山梨県市町村教育連合会の理事会が開催されまして、7月4日に行われた常任理事会の内容を受けて、平成29年度の県教育施策並びに予算に関する要望等について協議を行いました。この要望書は、8月下旬に県教育委員会へ提出する予定となっております。

本日、第4回定例教育委員会が開かれております。7月の以下の予定は、資料の日程表の通りです。

教育長

議題第1号の審議に入ります前に、議題第1号「平成28年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第1号を非公開とすることについてお諮りします。

非公開とすることにご異議はございませんか。

一同
教育長

異議なし。

ご異議がありませんので議題第1号は非公開といたします。

【ここから非公開】

○その他

(1) 平成28年度地教委学校訪問の意見集約について

事務局

(資料説明)

教育長

学校訪問の意見集約ということですが、すべて終わったところで来年に向けての意見をお聞きしたいと思います。

訪問時期に関してはいかがでしょうか。

行事等の絡みがあって、この時期しか予定がとれないということですが、現状でよろしいでしょうか。

一同

異議なし。

教育長

訪問者については現状でよろしいでしょうか。

一同

異議なし。

教育長

学校対応については現状でよろしいでしょうか。

一 同
教育長

異議なし。
訪問学校数については現状でよろしいでしょうか。

一 同
教育長

異議なし。
訪問時間についてはいかがでしょうか。

だいたい3時間くらいで、多少学校によって前後しますが。学校の話し合いの内容によって多少変わってもそれはいいですね。

委 員
教育長

双葉東小学校は人数が多いので。
そうですね。人数が多いと課題の数も違ってきますので。
現状のとおりでよろしいですか。

一 同
教育長

異議なし。
協議事項については現状でよろしいでしょうか。

一 同
教育長

異議なし。
クラス訪問については現状でよろしいでしょうか。

一 同
教育長

異議なし。
その他、何かお気づきの点がありましたら、来年に向けてご意見等
ありますか。

委 員
事務局

学校を訪問したことにより、逆に学校側から要望等がありましたか。
特別、要望は聞いておりません。

ちょうどこの時期は、中北教育事務所の指導主事のふれ合い訪問、
管理主事訪問、地教委訪問といくつか重なりますけど、教職員にとって
授業をみてもらう、教室を訪問してもらうといことは非常によいこと
だと思えます。

教育長

特別支援に関する課題とか施設設備もよく見ていただいたということ
を感想で聞いております。

委 員

細かいことなのですが、事前に資料をいただいています、学校によつては全く同じものを当日用意してくださっている、もったいないなと思いました。若干数字の変更がある場合は、口頭の説明でいいのかなと思えます。人数分準備する手間も大変なので、追加の資料以外は準備していただかなくてもいいかなと感じました。

委 員

学校の資料の中で教員の一覧表がありましたが、その中に期間採用とか何年とかプライバシーということもありますが、そういうことも知っておきたいなと思えますので、もしよければそういうレベルの資料を提出してほしいです

教育長 学校要覧をもらうと人数とかは出ているけど、その後何年とか詳しいことは出ていないので。

委員 出ている学校もあれば出ていない学校もあるので、ある程度知りたいですね。

教育長 ほかに、質問、ご意見はありますか。
なければ、今の意見とかを参考に、来年の設定をよろしくお願ひします。

(2) 「甲斐っ子安心メール」の登録状況について

事務局 (資料説明)

教育長 この加入率というのは、たとえば70.5%というのは、100件のうち70人ということではないですね。夫婦で登録している場合があるので、入っていない件数は多いということですね。

事務局 基本的には登録者はお母さんですか。

事務局 どちらかですが、夫婦で登録という方ももちろんいます。仕事で全く見られないという方もいますので、そういう場合は夫婦で登録ということがあります。

教育長 双葉西小の2年生の56.4%というのは特異です。

事務局 3年生以上は90%以上です。1年生も70.5%と低いのですが、これについては必要性を感じていないのか。学校の方にもなるべく増えるようにと話をしたいと思います。

事務局 各学校でも不審者情報だけではなくて、修学旅行の安否速報ですとか授業参観のお知らせですとか電話連絡網を使わずに甲斐っ子メールでお知らせしますという学校もありますので、100%でないピンポイントで連絡をしなければならないのですが、これに登録していただいて電話連絡網を廃止するという学校もありますのでいろいろ努力はしているところではないかなと思います。

教育長 ほかにご意見、質問はございますか。

安心のためになるべく多く入ってもらえるようにということでのよろしいですか。

一同 異議なし。

(3) 工事発注状況について

事務局 (資料説明)
事務局 (資料説明)
事務局 (資料説明)
事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(4) 「愛のパトロール」について

事務局 (資料説明)
委員 非行防止もちろんあるのですが、今話題の歩きスマホで、ゲームやりたさに夜出かけてきたりとかということも考えられるので、併せて注意喚起をしていただきたいと思います。
委員 9時以降のパトカーによるパトロールは無いのですか。
事務局 資料の中の参考資料の補導状況がパトカーでの街頭指導の内容かと思えます。
委員 日常的に毎日というわけではないのでしょうか。
委員 愛のパトロールが終わった後の時間の方が大変かなと思います。
委員 回数の中で参加者は別々ですか。
事務局 別々の方をお願いしています。
教育長 生徒が出てくるのはだいたい9時以降ですよ。
一 同 ほかにご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(5) 第69回山梨県体育祭りについて

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(6) 8月の行事予定について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はありますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

○閉 会

事務局

本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間 午前10時40分